



Paroisse  
La Nativité  
de la  
Sainte-Vierge



16 février 2025

6<sup>e</sup> dimanche du temps ordinaire

*HEUREUX, LES PAUVRES !*

*Quel malheur  
pour vous,  
les riches !*



## Secrétariat central

155, chemin de Saint-Jean, La Prairie J5R 2J9

**NOUVEL HORAIRE DU SECRÉTARIAT**

Lundi au jeudi: 8 h 30 à 12 h et 13 h à 16 h

Vendredi 8 h 30 à 12 h

Téléphone : (450) 659-1133 •

Site internet : [www.lanativite.org](http://www.lanativite.org)

---

### Équipe pastorale

Augustin Kasongo Milamba, C.S.Sp. - curé  
poste 223 – [augustin.kasongo@lanativite.org](mailto:augustin.kasongo@lanativite.org)

Robert Piché, PMÉ – prêtre collaborateur  
poste 259 – [bobmiscam@yahoo.com](mailto:bobmiscam@yahoo.com)

Laura Gomez, collaboratrice à la catéchèse  
poste 226 – [pastorale@lanativite.org](mailto:pastorale@lanativite.org)

Vani Bonne Langue, collaboratrice à la  
pastorale des aînés et adultes (18-30 ans)  
poste 225 – [pastorale2@lanativite.org](mailto:pastorale2@lanativite.org)

### Équipe du secrétariat

Sandra Martin - réception  
poste 221 – [reception@lanativite.org](mailto:reception@lanativite.org)

Nathalie Bériault - baptêmes et mariages  
poste 227 – [sec.pastorale@lanativite.org](mailto:sec.pastorale@lanativite.org)

Veruska Lima – funérailles - cimetières  
poste 222 – [cimetieres@lanativite.org](mailto:cimetieres@lanativite.org)

Lyne Gaboriaux - comptabilité  
poste 229 – [comptabilite@lanativite.org](mailto:comptabilite@lanativite.org)

---

### Assemblée de Fabrique

Nicole Lachapelle, présidente  
Augustin Kasongo, curé

Michel Bédard  
Igor Schultz

Paola Fernandez  
Joseph Tsafack

Francine Gendron

---

### Messes dominicales

La Nativité (église)

145, chemin de Saint-Jean, La Prairie J5R 2J9  
Samedi 16 h 30 • Dimanche 10 h 30

Saint-Marc (Complexe Roméo-V.-Patenaude)  
135, chemin Haendel, Candiac J5R 1R7  
Dimanche 11 h

Saint Raymond parish (Complexe Roméo-V.-Patenaude.)  
Sunday 9 h 15

Saint-Mathieu (Centre communautaire)

299, chemin St-Édouard, Saint-Mathieu J0L 2H0  
Dimanche 9 h

Saint-Philippe (église)  
2750, route Édouard VII, Saint-Philippe J0L 2K0  
Dimanche 9 h 30

---

### Messes sur semaine (voir horaire page 4)

La Nativité (sacristie de l'église)  
145, chemin de Saint-Jean, La Prairie

Résidence Chartwell Le Montcalm  
95, boul. Montcalm Nord, Candiac

Résidence Alizéa  
125, avenue de la Belle-Dame, La Prairie

Résidence La Belle Époque  
151, rue Émilie-Gamelin, La Prairie

Résidence SEVÄ  
300, rue de la Sarcelle, Candiac

## 6<sup>e</sup> dimanche du temps ordinaire

---

### IL NOUS REVIENT D'ACCUEILLIR LE MALADE!



La maladie en cause avait d'autant plus d'ampleur que derrière le mot impureté se cachait différentes maladies : l'eczéma, le psoriasis, l'acné, l'urticaire, etc... Cela augmentait considérablement le nombre de personnes affectées par les prescriptions et donc le nombre des exclus. Car tous les lépreux ou supposé lépreux se trouvaient automatiquement exclus de la cité en même temps. Le lépreux devenait un mort-vivant, coupé de Dieu et des autres. Il

symbolisait le danger absolu, l'autre dont on a peur.

C'est dire le courage du lépreux et l'audace de sa démarche : malgré l'ostracisme qui le frappe, il ose se présenter à Jésus et lui crie son besoin. C'est dire aussi l'audace de Jésus qui enfreint les lois du Lévitique et brise les tabous en touchant le lépreux. Jésus risquait non seulement d'être contaminé physiquement mais surtout d'être étiqueté « d'impur ». Car c'était le devenir soi-même!

Peut-on imaginer un petit instant toutes les personnes que nous excluons par nos préjugés, nos attitudes, souvent nos méchancetés. Nous mettons souvent les personnes « différentes de nous » dans des catégories : divorcé, sidéen, alcoolique, etc... Nous n'osons pas tendre la main pour ne pas nous salir, tenir notre réputation, nous laisser juger... Le comportement de Jésus doit nous inspirer

Maurice Comeau

---

### Les refuges des hivers



Les refuges ne sont pas seulement désignés pour les itinérants victimes des grands froids d'hiver. Ils sont aussi nécessaires pour les femmes victimes de violence conjugale dans les hivers de leur vie. En cet hiver 2025, les maisons d'hébergement célèbrent le 50<sup>e</sup> anniversaire des gardiennes de l'espoir.

En un demi-siècle, la clientèle hébergée vient non seulement pour contrer la violence physique mais aussi psychologique dont elles sont les victimes. Après ces 50 ans d'existence, il y a une grande satisfaction d'avoir aidé autant de femmes mais aussi une grande espérance de pouvoir améliorer leur vie en transformant les hommes car les femmes ont aussi droit au bonheur, à la sécurité et au respect.

L'hiver est parfois une saison cruelle par son froid extrême mais peut aussi être un temps de réflexion sur les hivers vécus par certaines personnes. Le printemps sera toujours là pour nous inviter à renaître et à revivre comme il le fait pour la nature. La Résurrection du Seigneur en est le symbole vivant.

René Lefebvre

## *Prédication missionnaire*

---

Cette année, nous accueillons le Père Jean Roudy Denois, de la **Société des Prêtres de Saint-Jacques** et Vicaire général de notre Diocèse, qui nous informera sur la participation de sa communauté à la mission de l'Église et nous éveillera nous-mêmes à notre vocation de disciples missionnaires.

Il présidera les célébrations de:

Samedi 22 février à 16 h 30, à La Nativité;

Dimanche 23 février à 9 h 00, à Saint-Mathieu et 10 h 30 à La Nativité;

Dimanche 2 mars à 9 h 30, à Saint-Philippe et 11 h 00 à Saint-Marc (Candiac).

Nous lui souhaitons une cordiale bienvenue.

### **Société des Prêtres de Saint-Jacques<sup>1</sup>**

La Société des Prêtres de Saint-Jacques (S.P.S.J.) est une Société de prêtres catholiques fondée en 1966, mais descendant d'un groupe de prêtres diocésains bretons présents à Haïti depuis 1864. Tous répondaient à l'appel du pape Pie IX. Elle est un Institut exclusivement missionnaire. Les membres sont appelés par le Christ et par l'Église, poussés par l'Esprit Saint à quitter leur pays d'origine pour aller à la rencontre de leurs frères et sœurs d'un autre pays, d'une autre culture.

Trois étapes marquent l'histoire de la Société :

1. « **Pères d'Haïti** : 1864-1894 » (Les séminaristes étaient formés à Paris – France avec les Pères spiritains, puis à Pontchâteau en Loire Atlantique, avec les Montfortains).
2. « **Missionnaires de Saint-Jacques** : 1894 – 1959 » (fondation du Grand Séminaire Saint-Jacques d'Haïti à la Région Bretagne – France). Ce Séminaire formait exclusivement des prêtres pour l'Église d'Haïti.
3. « **Société des Prêtres de Saint-Jacques** : 1959 à nos jours ». La Maison généralice est à Saint-Jacques en Guiclan (France).

En 2025, la Société des Prêtres de Saint-Jacques compte une quinzaine de séminaristes et 86 prêtres dans 23 diocèses de 5 pays différents : Belgique, Brésil, Canada-Québec, France et Haïti. Tous sont engagés au service des communautés, des peuples, en particulier les pauvres, vers qui ils sont envoyés.

Pleinement solidaire des Églises particulières où elle est présente, la Société des Prêtres de Saint-Jacques n'a pas d'autre projet apostolique que de leur offrir la disponibilité confiante et active de chacun de ses membres pour une évangélisation qui soit, en même temps, annonce authentique de Jésus-Christ et force de libération et de promotion intégrale de la personne humaine.

Dans notre diocèse, ils sont 3 prêtres : François Patric, prêtre collaborateur à l'Unité pastorale Sainte-Marguerite-d'Youville, Louinès Plaisir, curé de la paroisse Saint-Constant et Jean Roudy Denois, vicaire général.

<sup>1</sup> [https://missionnaires-st-jacques.org/?page\\_id=186](https://missionnaires-st-jacques.org/?page_id=186)

---

## *Enveloppes numérotées 2025*

---

Les personnes qui utilisent le **système d'enveloppes** pour les quêtes dominicales peuvent se procurer une boîte d'enveloppes pour 2025 en venant les chercher au secrétariat de la paroisse. Il en reste quelques-unes. Merci de votre collaboration.

# Horaires des célébrations

---

## Samedi 15 février

---

16 h 30 La Nativité

## 6<sup>e</sup> dimanche du temps ordinaire

---

Madeleine Ste-Marie La succession  
À l'intention des paroissiens  
Gertrude R. Dupuis (30<sup>e</sup> anniv.) et Leurs filles  
son époux Fernand et leur petit-fils  
Yannick Dubé

## Dimanche 16 février

---

9 h 00 St-Mathieu

9 h 30 St-Philippe

10 h 30 La Nativité

11 h 00 St-Marc

## 6<sup>e</sup> dimanche du temps ordinaire

---

Solange Poupart Bourdon Ses enfants  
Aimée Zirpdji Son fils Jean  
Arménio Moniz Ses enfants  
Yolande Lamarre Lemay (10<sup>e</sup> anniv. ) Son conjoint et ses enfants  
Georges-Henri Tremblay Son épouse et ses enfants

## Lundi 17 février

---

10 h 00 Belle Époque

Diane Bleau Son amie madame Rei

## Mardi 18 février

---

9 h 00 La Nativité

Jean-Claude Roy Jenny Roy

## Mercredi 19 février

---

15 h 00 Alizéa

Pas de messe  
Heure d'adoration

## Jeudi 20 février

---

09 h 00 Chartwell

14 h 00 La Nativité

15 h 00 Sevä

Sylvain Giraldeau Collecte aux funérailles  
Heure d'adoration  
Albert et Céline Snyder Leurs enfants  
Pour la famille Chevrier Donald Chevrier et Céline Martel

## Vendredi 21 février

---

16 h 30 La Nativité

Liliane Chehab-Zenie Jean Zirpdji  
Pour les âmes du purgatoire Marie-Marthe Potvin

## Samedi 22 février

---

16 h 30 La Nativité

## Chaire de Saint Pierre

---

Marie-Eva Tancsar Collecte aux funérailles  
Thérèse Boucher Réjean  
Christiane Wong Seuw Kwan La famille  
Laval Lavigilante

## Dimanche 23 février

---

9 h 00 St-Mathieu

9 h 30 St-Philippe

10 h 30 La Nativité

11 h 00 St-Marc

## 7<sup>e</sup> dimanche du temps ordinaire

---

Noémia Dejesus Dias Sa fille  
Michèle Zirpdji Son frère  
Jacques Saliba Son épouse  
Roger Roy (25<sup>e</sup> anniv.) Ses enfants  
À l'intention des paroissiens

## Lampe du Sanctuaire

---

St-Philippe

Pour faveur obtenue

D'un paroissien

# *Bénévoles recherchés pour la catéchèse*

---

Je suis à la recherche de bénévoles dévoués pour accompagner nos enfants et adolescents dans leur cheminement de foi à travers la catéchèse.

## **Types de bénévoles recherchés :**

- **Animation des ateliers pour enfants (9 à 11ans) ou pour adolescents (12 à 17 ans):** Animer 1 fois par mois, des sessions interactives et éducatives adaptées aux différents groupes d'âge, pour les aider à approfondir leur foi avec une méthodologie et un programme déjà établi.
- **Coordination des activités de bénévolat pour enfants et ados :** Organiser et coordonner des activités telles que visites aux centres de personnes âgées, guignolée, campagne de financement de la paroisse, et trouver d'autres opportunités de service communautaire.

## **Formation et accompagnement :**

Une formation initiale continue sera offerte pour vous préparer à votre rôle, ainsi qu'un soutien de ma part, des autres membres de l'équipe pastorale et de notre diocèse.

Rejoignez-nous dans cette mission essentielle ! Pour plus d'informations ou pour vous inscrire, contactez-moi par courriel [pastorale@lanativite.org](mailto:pastorale@lanativite.org).

Ensemble, faisons grandir la foi de nos jeunes dans l'amour du Christ.

Laura Gomez

---

## *Réflexion sur le silence*

---



A la fin du XXe siècle, il semble que nous ayons engendré la société la plus bruyante, la plus tonitruante de l'histoire, la plus désorientée aussi. Une orgie de bruits nous dérobe des pans entiers de notre être véritable : vocifération des radios et des télévisions, omniprésence de la musique, des films et du théâtre, trafic automobile qui ne cesse de croître, publicité toujours plus envahissante. Les effets de ces bruits excessifs et permanents sur le système nerveux central des humains et des animaux commencent seulement à être connus et pris en compte : ils semblent induire une sorte de folie, de dissociation de nos personnalités.

Il faut y ajouter le nombre et la rapidité des communications et des voyages, que nous jugeons indispensables à nos vies uniquement parce qu'ils sont désormais possibles. Aujourd'hui, nous avons les autoroutes de l'information, l'explosion des moyens de communication, Internet, les médias inquisiteurs et qui se mêlent de tout — posant des questions, sachant dire ce qu'il faut pour nous effrayer, nous choquer ou nous rendre envieux. Sur les ondes, nous sommes abreuvés d'un bavardage incessant, de commentaires sur tous les sujets possibles et de la dernière invention à la mode, le débat, le talk-show. Pourtant, en dépit de ce bruit continu, aussi lénifiant que la musique de fond dans les ascenseurs des grands magasins, il y a bien peu de profondeur et de réalité dans les relations humaines : tout ce flot de paroles ne contient guère de vraie communication.

La vie créative de l'artiste, comme la vie intérieure de chacun d'entre nous, a besoin d'intuition et de réflexion silencieuses pour mettre les choses en images ou en mots, en notes ou en vers. Cela prouve que ce silence n'est pas une absence, mais bien une présence puissante et nécessaire, la condition sine qua non pour qu'advienne une certaine réalité. En mettant de la distance entre nous et l'espace-temps qui nous régit d'ordinaire, nous pénétrons dans un moment de silence créatif, qui rend agissante notre relation avec Dieu.

Donald Spoto